
 

Consejo de Gestión Participativa del Barrio Padre Carlos Múgica 

Acta de la Sesión Extraordinaria 31/07/2020 

 

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a los 31 días del mes de julio de 2020,                                 

siendo las 15:00 horas, se reúnen en el Galpón, los/as señores/as integrantes del CGP                           

del Barrio “Padre Carlos Mugica” indicados en el anexo número 1, y participan en                           

carácter de invitados 8 integrantes del “Comité de Crisis” y un representante de la                           

Iglesia, en ocasión de la convocatoria de la sesión extraordinaria del CGP y se da inicio                               

a la sesión para tratar el siguiente Orden del Día: 

1. Emergencia Sanitaria: COVID-19 en relación al Barrio Padre Carlos Mugica 

 

Sobre los temas del orden del día: 

Danilo Rossi en representación de la Autoridad de Aplicación: Saluda a los y las                           

presentes, y comenta sobre cuestión de orden general, en la sesión se va a estar                             

hablando sobre lo sanitario y la emergencia. Remarca el acuerdo de trabajar cada 15                           

días de esa forma. Comienza a comentar la cantidad de casos totales a la fecha 2.892,                               

altas médicas 1.813. En lo que refiere al detectar, cuenta que el total de hisopados                             

realizados a la fecha son de 3.653, casos positivos totales 1.806, negativos totales                         

1.813. Sobre el alcance alimentario cuenta que se estuvieron entregando cantidades                     

de bolsones semanales, por el canal de demanda espontánea se entregaron 2.473                       

bolsones, asistencia a comedores comunitarios 12.530 raciones diarias, por el plan de                       

apoyo a comedores y merenderos se abastecieron a 27 espacios que todas las                         

semanas se les entrega alimentos frescos, secos y kits de higiene, por el canal de                             

contactos estrechos se entregaron 17 bolsones, debido a la reducción de casos                       

positivos en el Barrio, la demanda bajó; lo que refiere a adultos mayores y población de                               

riesgo se entregaron 438 bolsones, y se entrega de forma quincenal.  

Gabriel Battistella: Muestra un informe en que se demuestra el pico de contagios, en el                             

Barrio, que en ese entonces han llegado a haber 100, 150 casos diarios y que luego                               

comenzó a bajar. A fines de mayo la curva más elevada comenzó a bajar, debido a los                                 

aislamientos y el trabajo en conjunto. Agrega que luego del 7 de junio, los casos fueron                               

bajando, son entre menos de 10 casos por día que se van diagnosticando que                           

coinciden con algún caso familiar, sumado al estudio de seroprevalencia que dio el                         



 

53% hace una situacion epidemiologica bastante estable, a que sea casi imposible que                         

vuelva a suceder un rebrote. 

Cuenta que actualmente se está atravesando una tranquilidad, en el resto de la Ciudad                           

se atrasó 3 o 4 semanas en alcanzar el pico. Muestra la curva del resto de la ciudad,                                   

hay una tendencia a empezar a bajar esos casos, intensificando todo lo que se está                             

haciendo en los dispositivos detectar distribuidos en 23 barrios, en 2 o 3 semanas se                             

va a confirmar la curva de descenso. Agrega que hay 58.000 personas en la Ciudad                             

que han tenido la enfermedad y que la la tasa letalidad el promedio es 2,14 en el resto                                   

de la ciudad, y en el resto de los barrios vulnerables es 1. Cuenta que la diferencia es                                   

por la población cómo se compone, el 82% que contrae la enfermedad tienen menos                           

de 60 años, entre 20 y 50 la mayoría, el 84% de la gente que fallece tiene más de 60                                       

años, el promedio de edad de fallecimiento es 76 años. Agrega que la edad es el factor                                 

de riesgo más importante y que hay que seguir resguardando. 

El informe que presenta, se publica en la página web del Ministerio de Salud de la                               

Ciudad todos los días. Cuenta la cantidad de camas de terapia intensiva de 450 camas,                             

hay 266 disponibles, hay un 60% de ocupación entre todos los hospitales. Cuenta la                           

importancia de dividir los hospitales en 3 anillos de colores; en rojo los que más                             

complejidad tienen que son el Fernández, Argerich y Santojanni, son los que están en                           

un 90% de ocupación, lo que no significa que en la Ciudad esté colapsado el sistema                               

de salud, ya que son los hospitales que más pacientes reciben; los otros doce                           

hospitales pueden contener el resto de los pacientes. Agrega que de los casos                         

moderados de 1.500 camas hay un 51% de ocupación, y de los casos leves, las camas                               

de los hoteles hay 3.069 ocupadas de las 5.000 disponibles. 

Agrega que en la Ciudad hay una complicación con la gripe habitual, y hay porcentajes                             

de ocupación cercanas al 80% y porcentajes de ocupación de camas pediátricas de                         

terapia intensivas por la bronquiolitis. Cuenta que por año, se mueren cerca de 33.000                           

personas a causa de la gripe común. 

Muestra la curva de todos los barrios populares, tienden a disminuir, los 3 más grandes                             

tienen una curva marcada de descenso. Aquellos barrios que tuvieron casos más tarde                         

están diagnosticando más tarde y van a tener una maduración más larga.  

En cuanto lo sanitario cuenta que se va a mantener abierto los lugares de testeo, va a                                 

ser importante que en el resto de la ciudad los casos van a disminuir, se hará el testeo                                   

de seroprevalencia, que es una muestra de 2.000 personas para toda la ciudad, va a                             



 

estar para mitad de agosto. Cuenta que la manera de contagio más habitual son las                             

reuniones sociales y que hay que evitar las mezclas de familias.  

Danilo Rossi: Destaca que se están viviendo otras realidades distintas, lo que sucede                         

en el Barrio y el resto de la Ciudad, se ve que el porcentaje de letalidad es de 1,1% en                                       

los Barrios populares y en la Ciudad de 2,14%, pesa que las personas que se                             

contagian son personas jóvenes, y los que están muriendo es el segmento de mayor                           

edad. 

Gabriel Battistella: Agrega que se comenzó con una prueba piloto con pacientes que                         

han salido de terapia intensiva que quedaron con secuelas neurológicas, y que se puso                           

un equipo de rehabilitación a disposición, kinesiólogos, fonoaudiólogos, para comenzar                   

la recuperación de aquellas personas que han padecido la enfermedad que quedaron                       

con secuelas. Cuenta también, que hay un teléfono de “salud mental responde”, para                         

aquellas personas que tienen situaciones de ansiedad, angustia o temor, son de la                         

Dirección General de Salud Mental. 

Maria Martínez, consejera del sector güemes: Cuenta que se viene trabajando hace                       

meses. Se muestra contenta con lo que está pasando y celebra lo de la rehabilitación                             

para aquellos/as vecinos/as que han tenido COVID-19. Manifiesta que le genera                     

mucho dolor y tristeza el fallecimiento de la chica del Barrio, y pide saber los horarios                               

de los centros de rehabilitación. Pregunta sobre las personas diabéticas, que                     

estuvieron muy mal y le preocupa el bajo drástico de peso de las personas, bajan 50                               

kilos. 

Gabriel Battistella: Responde que mucha de las cosas que van sucediendo se van                         

aprendiendo porque no hay muchos antecedentes, y que muchos pacientes se han                       

recuperado de forma rápida, otros han quedaron con secuelas. Responde sobre la                       

chica fallecida, que quizás se le dió un diagnóstico concreto, lo que sucedió fue una                             

rotura del cuello del útero, que le sucede a quienes tuvieron varios embarazos, a veces                             

tienen manifestaciones iniciales que no se rompe del todo el músculo, o otras que sí,                             

pero no ha sido una situación de colapso del sistema de salud. Las guardias habituales                             

atienden todo lo concerniente a aquello que no sea por COVID, personas con personas                           

de problemas cardíacos por ejemplo, se sigue la misma estructura que había antes, no                           

hay falta de atención.  

Maria Martinez: Cuenta que hay una chica de 18 años, tuvo COVID, y que actualmente                             

está internada nuevamente por COVID. 



 

Gabriel Battistella: Responde que no han habido casos en el mundo que haya repetido                           

caso de COVID, a veces cuando se desencadena el COVID alguna enfermedad latente                         

no ha expresado, y luego aparece. 

Zulma Moretti, delegada del sector güemes: Saluda, agradece al doctor Battistella la                       

presencia. Cuenta que la lucha del barrio fue que haya una ambulancia, la posta del                             

SAME se logró por la lucha del Barrio, remarca que los doctores le han comentado que                               

la posta del SAME no solo pertenece al Barrio, y una sola ambulancia no puede                             

abastecer a todo el Barrio. Acompaña a los/as vecinos/as y le da el pésame a la familia                                 

de la chica fallecida. Pide que se aclare el tema del SAME. También, consulta sobre los                               

asintomáticos, sobre qué secuelas les quedan del COVID. 

Mirella, delegada manzana 22 YPF: Manifiesta que es lamentable las circunstancias en                       

las que falleció la vecina, ya que hay mucha demanda por la ambulancia, y no se le                                 

pudo asistir de la manera en la que se debería. Cuenta que las esperas para atención                               

llegan hasta 5 horas. Pide que se interrogue a las personas que fueron a terapia y que                                 

la han pasado muy mal. Agrega que aumentaron los casos de las personas que no                             

tienen trabajo y no tienen para comer. Pide que se hable de los problemas de falta de                                 

luz. 

Adela Britos, consejera del sector Inmigrantes: Manifiesta que el tema de la                       

ambulancia, pide que se mejore, el sistema del SAME. Pide que las ambulancias                         

asistan de forma rápida. Agrega que es un barrio grande y que una ambulancia no va a                                 

abastecer a todos/as, pero hay casos puntuales que sí se debe priorizar. Que los                           

trámites para pedir la ambulancia no sean muy largos.  

Margarita, Comité de Crisis: saluda, y manifiesta que el WIFI no llega a los/as niños/as                             

para que puedan estudiar, las computadoras que dijeron que iban a llegar tampoco, ni                           

el chip. Pregunta cuando van a comenzar a realizar los relevamientos a los comedores.                           

Agrega que hay muchas personas que se les está quemando la casa porque se les                             

corta la luz y que los que más riesgos corren son los/as niños/as, y adultos/as mayores. 

Raúl Rajneri, Comité de Crisis: Cuenta que se habla de que en AMBA hay pico de                               

contagios, y que no se entiende porque se ha pasado de fase 3, si se pone como                                 

prioridad la salud. Agrega que si la situación en el amba empeora, también puede                           

afectar al Barrio. Pregunta cuántos fallecidos hay del Barrio en particular a la fecha.                           

Sobre el caso de la vecina que falleció, manifiesta que se le negó una cama, era algo                                 

grave, no se le dio la cama y al día siguiente ya era tarde. Al primer día pudo tener la                                       



 

ambulancia y al segundo le dijeron que la ambulancia era prioritaria para temas de                           

COVID. Manifiesta que no se puede plantear que la pandemia terminó, que la                         

emergencia sanitaria se terminó, no hay vacuna aún. Cuenta que se hizo un                         

compromiso de un relevamiento de los comedores del Barrio, cree que hay que asistir a                             

todos los comedores y merenderos del Barrio, la preocupación es que los/as vecinos/as                         

puedan comer todos los días. Cuenta que las últimas veces que se asistió a los                             

comedores, las verduras y frutas que han llegado, en muchos casos llegaron podridas.                         

Cierra comentando que los comedores están cocinando a leña, y no con garrafas como                           

deberían. 

Malvina Vargas, consejera del sector Playón Oeste: Saluda, sobre el tema de salud,                         

pregunta al Doctor, sobre la rehabilitación de los que salieron de la internación.                         

Pregunta porque no hay atencion al publico que hay personas con problemas de salud                           

y están con medicamentos. Manifiesta que está mal que se les cierre la puerta en la                               

cara a los/as vecinos/as. Pide que se tenga un listado de todos los comedores y                             

merenderos que le están dando de comer al Barrio. Reclama que se dejaron de asistir a                               

los comedores de la corriente y la dignidad. Aclara que los comedores están desde                           

antes de la pandemia. Pide que a los comedores asistidos también se les debe dar                             

raciones porque solo están asistiendo a los no asistidos. 

Amanda, delegada del sector güemes: Pide en nombre de las mujeres que el Hospital                           

Fernández atienda a las mujeres como se debe. Pide que se ponga el foco en la                               

infraestructura del barrio, y que las obras deben seguir. 

Eduardo Comité de Crisis: Pregunta qué disponibilidad real hay para vecinos/as en los                         

hospitales, especialmente en el Fernández. Plantea que no pueden pasar 5 horas para                         

abastecer con la ambulancia. Sobre los comedores y merenderos no hay que discutir,                         

pide que se asista para que los comedores puedan cocinar con garrafas y no con leña.                               

Pide que se cubra la asistencia alimentaria dia a dia, que se asista a los comedores que                                 

lo requieren, la pandemia trae desocupación y no pueden solventar los gastos de los                           

comedores. 

Bárbara Bonelli, en representación del a Defensoría del Pueblo: Pregunta si la                       

ocupación es sobre hospitales públicos, y a qué se debe la saturación de los anillos que                               

mencionó al comienzo de la sesión. Sobre el caso de la vecina fallecida embarazada,                           

cuenta que desde la Defensoría se recibieron varios reclamos de casos que se                         

demoran más de lo que se debería, y que hay alguno de esos casos que necesitan una                                 

cirugía, pregunta cómo se pueden resolver esos casos. Pregunta, según lo mencionado                       



 

por Gabriel anteriormente, si de la 6 a 8 semanas es el pico de casos de contagios,                                 

como que iba a haber una meseta, pregunta si sigue considerando que es así. En                             

relación a los criterios del plasma, cuenta que recibió muchas denuncias de personas                         

que están internadas y no han recibido el plasma o el tratamiento, pide que se explique                               

eso. 

Clara Orellana, Consejera del Sector Bajo Autopista: Saluda y pide que se pueda                         

atender a los/as chicos/as que están con preventivo, no se está pudiendo hacer                         

atender a esos chico/as. Sobre los merenderos y comedores manifiesta que se les debe                           

abastecer los alimentos, y que es necesario que se haga el relevamiento 

Facundo Di Filippo, en representación de CEAPI: Plantea una duda por la cuestión de                           

Salud, y pregunta cuántos corresponden a casos con patologías intermedias y casos                       

de terapia al Barrio. Plantea que es evidente que la situación no terminó, no hay que                               

bajar la guardia, hay una mejoría y es el efecto de haber podido trabajar en conjunto                               

entre todos/as. Agrega que pasada la situación de emergencia, avecinan situaciones                     

que hay que ponerle más ojos: Asistencia económica, asistencia alimentaria, y las                       

cuestiones de seguridad. Aclara que lo alimentario está asociado a la salud, es                         

importante volver a poner el ojo ahí, y que si hay un comedor que recibe raciones y no                                   

las reparte es un delito, si las recibe de forma gratuita y las vende también es un delito,                                   

hay que hacer un control más exhaustivo sobre el funcionamiento. Pide que se arme                           

una grilla de información pública que especifique cuántos comedores hay, cuántos                     

merenderos, tipo de comida, días de funcionamiento, horarios, si tienen o no frescos, si                           

tienen o no carne. Cierra con que la reactivación económica va a tardar mucho tiempo,                             

y que se va a necesitar más del apoyo del Estado.  

Emigdio Guerrero, delegado del Sector Playón Oeste: Pregunta si las camas están                       

colapsadas, y qué pasa con las camas de la Iglesia Caacupé. Pide para la asistencia                             

alimentaria, que se entregue carne, pollo. 

Sofia Gonzalez, representante de la Comuna N°1: Pide que haya respuestas sobre la                         

muerte de la vecina Maria Rosa, y aclara que no se puede meter a todos/as los/as                               

médicos/as en la misma bolsa, hay que ir al fondo de la cuestión. Sobre los comedores                               

y merenderos plantea que está bien pedirlo. 

Adela Britos: Pregunta si se puede abrir una sala para atender a niños/as, teniendo en                             

cuenta que en el barrio se presentó un proyecto de hospital de alta complejidad 



 

Mirella, delegada de la manzana 22 YPF: pide que se refuerce el trabajo de los CESACs                               

con numeros de telefonos previo al turno, y que se refuerce la comunicación. 

Danilo Rossi: Repasa y remarca en que la pandemia no terminó y se va a seguir                               

trabajando de la misma forma. 

Responde sobre el número de fallecidos: son 36 las personas fallecidas del Barrio a la                             

fecha.  

Sobre el relevamiento y plan de apoyo a comedores y merenderos informales, cuenta                         

que se hace un relevamiento propio, se contacta a los espacios autogestivos que                         

tienen distintas dinámicas, si se los encuentra funcionando, se hace una entrevista a                         

los/as referentes y entran al plan de apoyo semanal, se hace entrega de alimentos                           

frescos, secos y kit de higienes. Aclara que el día martes 4 de agosto comienza el                               

segundo relevamiento y se va a controlar el funcionamiento de los espacios, que al día                             

de la fecha son 27. Cuenta que va a a ser una herramienta para articular y ver las                                   

demandas que hay en el Barrio.  

Cuenta que con los espacios se están articulando trabajos en otros aspectos, como                         

género y seguridad, entre otros, no sólo en la asistencia alimentaria. 

Aclara que el martes 4 de agosto inicia el relevamiento. Aclara que los relevamientos                           

sirven para mitigar las acciones mal habidas, o ilícitas, y poder publicar las acciones                           

que se realizan en los comedores. Se hace un relevamiento general, no es un plan de                               

formalización de comedores. 

Sobre la situación de equipamientos educativos, se presentaron las líneas de reclamos                       

para reparación de equipamiento educativo. Aclara que la línea telefónica está y                       

funciona, es una línea donde se reciben los reclamos de equipamiento. Agrega que la                           

línea de atención pertenece al Ministerio de Educación de la Ciudad. 

Sobre el WIFI, cuenta que se repararon las antenas rotas y que hay un plan de Barrios                                 

populares para cubrir las necesidades de WIFI entre Nación y Ciudad por medio de la                             

entrega de chips. Cierra con que se está trabajando en esa línea. 

Gabriel Battistella: Responde sobre la posta del SAME, que se necesita que la                         

ambulancia tenga un destino de un hospital, por eso es necesario el llamado del 107,                             

para saber a donde llevar a la persona que necesita ser atendida, por más que esté a 1                                   

cuadra, y ahí se avisa a la ambulancia. 



 

Responde que una persona asintomática, no deja rastros en el cuerpo, ya que no tuvo                             

síntomas. Cuenta que se está lejos del inicio de las escuelas, va a ser una de las últimas                                   

cosas que se abran.  

Responde sobre porque estando en el pico, se siguen habilitando cosas, no se habilitó                           

nada nuevo, en AMBA es distinto que en Ciudad, hace que el amesetamiento esté                           

pronunciado hace 2 o 3 semanas en la Ciudad y en la Provincia empezó 2 o 3 semanas                                   

después y ahora está en el pico. Aclara que lo más riesgoso es la liberación de                               

transporte entre 2 lugares que están en diferentes fases.  

Sobre la atención de crónicos, cuenta que desde que empezó la pandemia, se puso una                             

serie de funcionalidades se mandaron desde el Ministerio de Salud, de lo que queda                           

funcionando en los Hospitales y los Centros de Salud. Agrega que en los hospitales                           

gran parte de la fuerza de trabajo se destina a COVID, pero queda habilitado para                             

otras emergencias para trabajar desde la puerta de la guardia. El seguimiento de                         

cuestiones crónicas, diálisis, pacientes oncológicos, se siguen en los hospitales. En los                       

centros de salud, los 3 están abiertos, coincide en que falla la comunicación pero los 3                               

estan abiertos, se puso como prioridad la atención a todos/as los/as niños/as menores                         

de 2 años, y mujeres embarazadas. 

Aclara que no hay ningún caso en el mundo que se haya vuelto a contagiar, tampoco                               

se sabe cuánto duran las defensas, probablemente no duren más de un año, la única                             

solución va a ser cuando aparezca la vacuna. 

Sobre la disponibilidad de camas, se mostró del sector público, son destinadas al                         

COVID, las otras camas destinadas a casos de terapia NO COVID que fue lo que se                               

mostró. Responde que de los 58.000 casos de público y privado desde que empezó la                             

pandemia, de los 3.000 en hospitales es la foto de hoy. Las camas se mostró solo                               

hospitales públicos. 

Sobre el plasma, responde que todavía no hay tratamiento avalado para el COVID                         

garantizado, hay 140 medicamentos distintos que se están probando en estudios                     

experimentales, el plasma es uno de los que mas avanzados está, en cuanto a                           

hospitales se están recibiendo donaciones y siguen protocolos para pacientes                   

moderados a graves. Son los números experimentales, no hay tratamiento avalado. 



 

Sobre las camas de Caacupé fueron puestas como tratamiento preventivo, que no                       

podían hacer aislamiento en sus domicilios de forma preventiva, para aislar personas                       

que eran riesgosas de meter en sus domicilios.  

Facundo Di Filippo: Aclara que cuando se planteó de hacer la grilla es para control                             

interno, pero es también para avisar a los/as vecinos/as de donde se puede ir a buscar                               

comida. 

Danilo Rossi: Responde que las experiencias donde han circulado los lugares donde se                         

brindan alimentos no ha sido positivo. 

Clara Orellana: Aclara que cada comedor tiene su planilla, tiene que cumplir con                         

muchos requisitos, heladeras en condiciones, freezer, cocina, espacio. 

Juan Ignacio Romero: Hay una Dirección y Gerencia de Comedores que hace un                         

seguimiento y hacen visitas, con trabajadores sociales, con procesos de seguimiento, lo                       

hacen la Dirección de Comedores que hacen el seguimiento. 

Mirella: Manifiesta que genera conflicto que todos/as sepan las cantidades de los                       

comedores, porque han habido casos de saqueos a aquellos comedores que reciben                       

más alimentos que otros. En 3 comedores están las mismas familias. Hay que llevar un                             

control de las familias. 

Zulma Moretti: Pregunta dónde están las oficinas de PAMI, ANSES, el RENAPER, pide                         

que se abran las oficinas en el Barrio. 

 

Siendo las 18:20 horas se da por levantada la sesión. 
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